

Programm der Lehrerausbildung in Patna, Indien



Das Programm für die Ausbildung von Lehrerinnen in Patna begann mit 11 Juniorinnen: fünf aus der Mariä Heimsuchung Provinz, fünf aus der Mariä Himmelfahrt Provinz und eine aus der Heilig Geist Delegation. Das Programm begann am 24. Juni 2013 mit einem Eröffnungsgottesdienst. Am Ende des Gottesdienstes ermutigte Sr. Mary Beena die Lehramtskandidatinnen, alle Möglichkeiten zu nutzen, um nach dem Vorbild von Sr. Maria Aloysia und Sr. Maria Ignatia die besten Lehrerinnen Unserer Lieben Frau zu werden. Auch Sr. M. Sujita gab den Auszubildenden in einer kurzen Ansprache eine Orientierung, um den richtigen Akzent der Ausbildung zu setzen. Sie sagte sehr treffend: „Eine Schwester Unserer Lieben Frau muss als Person Gottes gesehen und erfahren werden, als jemand, die mit dem Herzen und dem Geist Christi auf unsere Welt schaut und reagiert.“ Vom darauffolgenden Tag an hatten die Auszubildenden regelmäßig Unterricht bei den Schwestern Mary Jyoti, Saina, Sushma und Lata. Die

verschiedenen Schwestern unterrichteten unterschiedliche Fächer.



Neben dem theoretischen Unterricht hatten die Auszubildenden Gelegenheit, in der Notre Dame Grundschule und im Montessori-Bereich zu hospitieren. Auf diese Weise lernten sie viele Verfahren und Methoden kennen. Sie machten ihre praktische Unterrichtserfahrung in der Julie Schule, im Notre Dame Grundschulbereich und in der Nava Deepti Akademie, einer

benachbarten Schule.

Neben der akademischen Ausbildung hatten die Auszubildenden reichlich Gelegenheit, andere Ereignisse kennenzulernen, wie z.B. Debatten, Einakter, Straßenspiele mit sozialen Themen, Shows, den Tag der Lehrer, Abschiedsfeiern, besondere Gottesdienste, Dienstbesprechungen, den Tag der Unabhängigkeit, den Tag der Kinder usw. Sie konnten auch auf dem Fest am 1. Dezember 2013 mithelfen. Am 28. November konnten sie ihre Begabungen zeigen in einer Ausstellung von künstlerischen und handwerklichen Arbeiten, durch Gesangsvorführungen, Rezitationen, verschiedene Wettspiele usw. Sr. Mary Beena eröffnete die Vorführung. Bei dieser Gelegenheit konnten sie auch ihre Selbstdisziplin, ihre Fähigkeit zur Zusammenarbeit, ihr Verantwortungsbewusstsein und ihre Kreativität zeigen. Am 9. Dezember überraschten die Auszubildenden die Schwestern mit einem Dankgottesdienst als Anerkennung für alles, was sie von den Schwestern im Provinzhaus und im Ausbildungskurs bekommen hatten. Nach dem Abendessen erfreuten sie die Schwestern mit einem abwechslungsreichen Unterhaltungsprogramm.

Der 12. Dezember war ein besonderer Tag für die Auszubildenden. Als Teil der Examensfeier gab es einen besonderen Gottesdienst mit dem Thema „Auf den Spuren des Meisterlehrers“. Die Feier bestand aus einer Prozession, dem Entzünden des Lichtes, einem Willkommgruß und einem Bericht, einer Schriftlesung, Zitaten von bekannten Erzieherinnen Unserer Lieben Frau angefangen mit der hl. Julie, dem Glaubensbekenntnis der Lehrer, den Berichten von zwei Auszubildenden über ihre Erfahrungen, dem Überreichen der Zeugnisse, einer Ansprache von Sr. Mary Beena, den Worten des Dankes von einer der Auszubildenden, dem Austeilen der brennenden Kerzen durch Sr. Mary Beena und dem Segensgebet. Am Ende des Gottesdienstes zogen die Auszubildenden mit brennenden Kerzen in den Händen aus während die Gemeinde das Lied sang: „Führe uns weiter, o Herr, führe uns weiter...“. Hier sind sie nun bereit, gesendet zu werden...

